



Mejoran los indicadores de calidad de vida, según estudio 'Cali cómo vamos'

Según el programa 'Cali cómo vamos', la tasa de desempleo fue la más baja de los últimos seis años.

Un crecimiento de la economía del 2,7 % en el Valle; la tasa de desempleo en 10,8 %, la más baja en los últimos seis años; un crecimiento del 15,6 % de las empresas matriculadas y la cifra más baja de pobreza del pasado lustro son algunos de los indicadores que arrojó el último estudio de calidad de vida realizado por el programa 'Cali cómo vamos'.

Otro dato relevante está relacionado con la equidad de género. Si bien en el 2016 la tasa de desempleo de las mujeres en Cali fue superior a la registrada por los hombres (8,9 % en hombres y 12 % en mujeres) en los últimos cinco años la brecha entre ambos se ha venido reduciendo.

Con respecto a las Pruebas Saber, los resultados para los grados 3, 5, 9 y 11 en 2016 mejoraron frente al 2015. A pesar de ello, el desempeño de los estudiantes en la capital del Valle fue inferior a ciudades como Bogotá, Bucaramanga y Medellín.

En el tema de las finanzas, en 2016 se registró un incremento en la inversión pública del 5,4 % frente a 2015, al tiempo que se redujo la deuda del Municipio 1,2%.

"Si bien se han alcanzado importantes avances como ciudad en la mejora en la calidad de vida de la población, aún existen importantes retos en materia de educación, salud, vivienda, movilidad y

seguridad, que deben ser abordados tanto por la administración municipal como por la sociedad civil", cita 'Cali cómo vamos' en un comunicado.

Hoy los resultados del estudio se socializarán con los medios de comunicación en la Cámara de Comercio.

Los retos para la ciudad

Entre los aspectos por mejorar, el estudio reveló que en el tema de equidad, en 2016, el 10 % de la población con mayores ingresos laborales en Cali, ganó 6,6 veces más que el 50 % con menores ingresos laborales. Así mismo, en promedio, los ingresos salariales de las mujeres en Cali en 2016 fueron 23,4 % inferiores al de los hombres.



En el tema de movilidad, en 2016 el parque automotor de Cali se incrementó 5,5 % frente a 2015. El número de motos aumentó 5,4 %, mientras que el número de automóviles creció 5,8 % en 2016 frente a 2015.

De igual manera, el documento muestra que en educación, en 2016, Cali continuó con deficiencias en cobertura en la educación básica y media. Específicamente, la tasa de cobertura en los niveles de transición, primaria, secundaria y media fueron de 66,4 %, 86,0%, 81,3 % y 58,6 %, respectivamente, cifras inferiores a las registradas en 2015.

Así mismo, el porcentaje de estudiantes por fuera del sistema educativo en 2016 se registró en 27,3 % (aproximadamente 120 mil niños y jóvenes), cifra superior frente a 2015.

Si bien, en 2016 hubo mejoras en los resultados de los estudiantes en las pruebas Saber 3, 5 y 9, a medida que los estudiantes avanzan en su ciclo educativo, la proporción de alumnos con resultados satisfactorios y avanzados en lenguaje y matemáticas se reduce.

Sube parque automotor; preocupa usuarios del MÍO

En el tema de movilidad, en 2016 el parque automotor de Cali se incrementó 5,5 % frente a 2015. El número de motos subió 5,4 %, mientras que la cifra de automóviles se incrementó 5,8% en 2016 frente a 2015.

Por su parte, el año pasado se encontraban activos en Cali 911 vehículos del MIO, de los cuales 678 (74,4 %) estuvieron en circulación, la cifra más baja entre los Transportes Masivos de Colombia, reveló el estudio.

De igual forma, en 2016 el MIO transportó en promedio 453.003 pasajeros por día hábil, cifra 6,1 % inferior frente a 2015.

Bajan homicidios, pero se disparan hurtos

El estudio de 'Cali cómo vamos' indica que en materia de seguridad, en 2016, se registraron 53 homicidios por cada 100 mil habitantes en Cali, el número más bajo en los últimos diez años.

Sin embargo, la cifra continúa siendo más alto que ciudades como Bogotá, Medellín, Barranquilla y Bucaramanga. Por su parte, el número total de hurtos en la ciudad en 2016 (hurto a personas, motocicletas, vehículos, residencias y celulares) se incrementó frente a 2015.



Según datos preliminares de la Policía Nacional, en el primer semestre de 2017 el hurto a personas, celulares, comercio y residencias en Cali, se incrementó 13,4 %, 43,7 %, 17,1 % y 3,3 %, respectivamente frente al mismo periodo de 2016.

Diario El País, 16 de Agosto de 2017. Página A10